BIBLIOGRAFIA

El Sr. Herbert W. Krieger, erudito en materia de arqueología y prominente funcionario del Museo Nacional de los Estados Unidos, ha publicado dos interesantesl libros relativos a Santo Domingo.

Archeological and historical investigations in Samaná Dominican Republic. Washington, 1929. En 4c, 91 ps. más 27 ps. de grabados.

El Sr. Krieger estuvo en Samaná en 1928 donde pasó varios meses explorando las cuevas del litoral de la bahía. Sus detenidas investigaciones han producido la monografía más interesante que conocemos en esta clase de estudios.

El otro libro del Sr. Krieger es el siguien-

Aboriginal indian pottery of the Dominican Republic. Washington, 1931. En 4°, 164 ps. más 56 ps. de grabados.

Los amantes de los estudios arqueológicos y etnográficos encontrarán en este concienzudo trabajo sobre el arte de los indígenas de la antigua Española, una utilísima guía para sus investigaciones.

Ambos libros, indispensables en una biblioteca dominicana, merecen ser traducido al castellano. Con ello se haría más fácil estimular la continuación de la obra iniciada por el benemérito Dr. Narciso Alberti

El ilustrado Sr. Krieger es digno de las mejores alabanzas por sus trabajos que tan esplendidamente han enriquecido la Bibliografía Dominicana, especialmente pobre en la materia.

Por intermedio del señor Percio C. Franco — ahora residente en la ciudad capitolina de los Estados Unidos de América — la Biblioteca de la Academia de la Historia continúa recibiendo otras obras de la serie de monografías científicas publicadas por el Instituto Smithsoniano de Washington. Los opúsculos recibidos — fino obsequio del Museo o de los autores — constituyen una valiosa contribución al acervo de las ciencias naturales en relación con la historia precolombina del archipliélago del Caribe i especialmente con la Isla Española i la República Dominicana.

El título de cada volumen anuncia su contenido:

Expedition to Samaná Province, por Gerit S. Miller Jr. i Herbert W. Krieger, exploradores, profesores en el Instituto i en el Museo Biológico de Washington. D. of C.

The aborigenes of the Ancient Island Hispaniola, por H. W. Krieger.

Benes of Manuals from Indian Sites in Cuba and Santo Domingo, por Gerrit S. Miller Jr.

Manuals Eaten by Indians, Owles and Spaniards in the coast region of the Dominican Republic, por G. S. Miller Jr.

The Rodents of the Genus Plagiodentia, por G. S. Miller Jr.

Three Sucall Collections of Manuals from Hispaniola, por Gerrit S. Miller Jr.

ACADEMICAS

Tirso de Molina.

Doña Blanca de los Ríos, Viuda de Lamperez, ilustre escritora hispánica i autora de varios estudios en relación con el insigne dramaturgo, sugírió hace años la colocación de una lápida en el templo de las Mercedes — si no en el claustro derruido — en una de cuyas celdas se hospedó Frai Gabriel Tellez de Girón cuando vino a Santo Domingo como Visitador de la Orden Mercedaria i por iniciativa de Enrique Deschamps i bajo la presidencia del Maestro se fundó luego, aquí, una Junta Erectora de esa placa conmemorativa.

Sobrevino la ocupación saxoamericana, a

poco, i el proyecto quedó en suspenso. Reanudóse, cuando el desalojo, i la muerte de Deshamps a deshora detuvo otra vez su curso. El Maestro persistió i, con el concurso del Ministro en Madrid, ha logrado reanudar sus relaciones amistosas con la dama, la culta ensayista, i acaba de recibir modelo, presupuesto i memoria del joven escultor F. Coullart Mendigutia, i con esos documentos a la mano i a la vista, hízole a la Academia, en su última sesión ordinaria, una exposición pormenorizada del proyecto i la invitó a hacerse cargo del homenaje al ilustre Tirso de Molina.

La Academia, complacida, ha hecho suya la noble ofrenda póstuma sugerida por Doña Blanca de los Ríos e iniciada por la disuelta junta que presidía el actual Director de la Academia Dominicana de la Historia.

El 13 de Abril.

—Era lunes. En la mañana llegó, procedente de Port-au-Prince, el Hon. Presidente de Haití, Stenio Vincent, en visita diplomática i de buenos vecinos, i se le recibió como huésped de honor en la Ciudad Primada i de Febrero. En "Villa Mignon", Av. Independencia, residencia de la Legación Haitiana, vestida de gala, hubo en la tarde la recepción de estilo mui concurrida i jubilosa. Las horas pasaron en un ambiente de cordialidad i complacencia mutua.

-El Palacio del Senado, iluminado a giorno, viose colmado, en la noche de ese mismo día, con los adscritos al periodismo. Era una legión integrada por directores, redactores, corresponsales i colaboradores de los heraldos de la opinión i de la cultura. El Lic. E. Rodríguez Demorizi, académico i de la comisión de publicaciones asistió como representante de Clío. En torno de las mesas del agape-homenaje al Hon. Presidente de la República, además de los servidores de la prensa, sentáronse distinguidos comensales invitados; i, como invitados de honor, ambos Mandatarios de la Función Ejecutiva del Estado. El banquete fué un acto festival único en su género. El Senador Emilio A. Morel poeta i periodista, hizo la dedicatoria con cálido verbo. No menos efusivos fueron los cuatro discursos de orden leídos, respectivamente, por A. Pellerano Sardá, Manuel A. Amiama, J. Enrique Hernández i P. Herrera Baez. Los dos Presidentes a su turno, pronunciaron sendos discursos mui aplaudidos. Ambos rindieron parias al periodismo como elemento social i político digno de respeto i de loa.

-Pero el Presidente Trujillo, al mostrar-

se reconocido por el gentil homenaje, puso de resalto, con el ejemplo de la prensa borinqueña, la influencia del periodismo, consciente de sus deberes cívicos, i la transcendencia de esa actitud, en una cláutula de proyecciones hispanas. Clío la conserva como un mensaje de previsor estadista. Dice asi:— "Nosotros tenemos un ejemplo en un pueblo vecino i hermano en el origen racial: Puerto Rico. Este pueblo, hijo, como el nuestro, del descubrimiento i la conquista del Nuevo Mundo por el genio español, forma parte hoi del territorio de los E. U. de Norte-América, pueblo de origen distinto e instituciones distintas. Los Estados Unidos han logrado introducir allí gran parte de esas instituciones i hasta sus costumbres. Han logrado inclinar la opinión de gran parte de sus hombres dirigentes hacia una incorporación de la isla a la gran federación norteamericana. I, sin embargo, la prensa puertorriqueña es hoi tan española, tan latina, como en los días ya lejanos en que sobre el territorio de la isla flotaba el pabellón de España."

El 14 de Abril.

Era el Día de las Américas. Celebrábase en las veintiuna repúblicas del Continente i del Archipiélago. Aquí celebrose con un programa de ingente valor histórico. En el salón de actos i recepciones del Palacio de Gobierno, en la mañana, el Ministro de México le impuso al Hon. Presidente de la República la Gran Cruz del Aguila Azteca; i en acto, no menos solemne, se hizo el cange de las ratificaciones que promulga como lei internacional i como lei del Estado, en ambas repúblicas, el Tratado que regula las relaciones de los dos países i pone fin al diferendo fronterizo.

En el uno i el otro acto palatino, sucesivos, cambiaron sendos discursos el Plenipotenciario del Anáhuac i el Honorable Presidente Trujillo; i el Hon. Presidente Stenio Vincent. En la Basílica, luego cantose el Tedeum en acción de gracias, mientras varias salvas de artillería poblaban el espacio i el Ejército i las Bandas marciales rendían los máximos honores militares. Una selecta i numerosa concurrencia, oficial i social, asistió a esos actos de rigurosa etiqueta. Dato mui expresivo: A ellos — como invitados de honor — asistieron los tres antiguos Presidentes que aun disfrutan de la vida: Mons. Adolfo A. Nouel, Eladio Victoria i José Bordas Valdez.

En la noche, mui concurrido, hubo un suntuoso baile palatino....

Natalicio de Sánchez.

—El 9 de marzo se le rindió al prócer trinitario i febrerista — como el 25 de febrero a Mella i el 26 de enero a Duarte — honores militares i ofrendas escolares. En el Baluarte i la Puerta del Conde vibraron las notas del himno nacional, cantado por alumnos de algunas escuelas. En la Fuerza hubo salvas de artillería, i, en nutrida procesión cívico-escolar, profesores i maestras i escolares fueron a la Basílica i tributaron su ofrenda de flores en la tumba que guarda los restos del ilustre prócer, héroe i mártir que fue Francisco del Rosario Sánchez.

En la ofrenda floral realizada en la Capilla de Inmortales como en el Día de Duarte i en el Día de Mella, hubo el simbólico ramo de laurel i de rosas tributádole por la Academia Dominicana de la Historia.

Duelo oficial.

En su residencia de Tamboril, en el Cibao, rindió a la muerte el tributo de su vida el general Horacio Vásquez. Eso fué el 25 de marzo; i la bandera nacional estuvo a media asta en los tres días de duelo oficial, según decreto del Ejecutivo. A los funerales i al sepelio del cadáver, en Villa Peña, asistieron altos funcionarios de las tres funciones del Gobierno i en representación del señor Presidente de la República, con algunas frases de pésame, el Lic. Arturo Logroño hizo la ofrenda de una gran corona de duelo. La Iglesia le hizos solemnes honras fúnebres; el Ejército le rindió los honores militares que le correspondían como ex-Presidente de la República.

¡Paz a sus manes i honor a su memoria! NOTICULAS.

—En una gran manifestación popular, celebrada en Montevideo, Uruguay, se le rindió un homenaje cívico al Dr. Baltazar Brum, suicida heróico, prócer de la democracia representativa. Como Presidente de la República dispensóle, en 1920-21, una acogida mui cordial a la Embajada Nacionalista Dominicana.

—El Congreso, recién reunido en la Habana, inicia en Cuba el nuevo régimen de jure. El 20 de mayo entrará en ejercicio el electo Presidente Gómez Arias. Siete damas ocupan sendas carules en el Capitolio. Aun no son las nueve musas.

—Niceto Alcalá Zamora prefirió la caída a la renuncia. Un volo de censura de las Cortes — como aún se les llama en España a las asambleas constituyentes o legislativas — lo despojó de la investidura presidencial por haber disuelto el Congreso sin facultad para ello. Diego Martínez Barrios, como Presidente de la Asamblea, asumió ad interin la Presidencia de la República.

—En Buenos Aires, Argentina, fueron recibidos con honores cívico-militares, los restos de un héroe olvidado en Lisboa. Juan Thomano O'Brien, nativo de Irlanda, fue edecán de San Martín, en Chile i Perú i ciñóse el fajin de general de brigada a las órdenes de Sucre i de Bolívar. Es un prócer de la Independencia Americana.

—Venezuela continúa su reorganización social i política. El Dr. Rivero, expatriado, que aquí alzó su tienda i encendió su hogar i ejerció su ministerio de médico-cirujano, forma parte del Ejecutivo como ministro de Comunicaciones. El Dr. J. R. Angulo Duarte —bisnieto del prócer dominicano Vicente C. Duarte ocupó i renunció la cartera de Educación Pública. Lo ha sustituido el Dr. Caracciolo Parra Pérez. Ambos profesores universitarios son Correspondientes de la Academia Dominicana de la Historia. Horacio Blanco Fombona ha ingresado a la displomacia. Como Encargado de Negocios conserva su hogar domínico-venezolano. Sea en hora buena.

—Los estudiantes universitarios de Puerto Rico coronaron el curso de Historia Historia Hispanoamericana, este año con algunas breves monografías sobre el período de la Independencia i sus próceres egregios. Dos de aquellos — José Vilá Jr. i Petión Rivera Salgado — escriben sendos estudios acerca de "Duarte i la Independencia Dominicana" i "Orígenes de la República Dominicana". Ambos han solicitado ediciones de Clío i el opúsculo Gloria a Duarte para integrar sus informaciones al respecto. Es un nuevo óbolo a la causa antillanista....

ADMINISTRACION.

Con el fascículo VI — al cual le corresponde el No. 18 — cumplió Clio su tercer año como organo de la Academia Dominicana de la Historia. E inicia, con el No. 19, el cuarto año de sus labores académicas. Se han introducido algunas variantes en esta edición l para las sucesivas. Seis continúan integrando el volumen anual; pero, a partir de la presente, será corrida. La dirección, tal como consta en el encabezamiento, se pone a cargo de la Comisión de Publicaciones.

La suscripción se ha disminuído en un 20 por 100. Eso se inició con el segundo semestre de 1935. Con 0.60 centavos — o \$1.20 al año — se cubre el importe de la suscripción. Equivale a 0.20 centavos cada fascículo bimestre de 30 o 40 páginas.